

Hebdo Canada



Ottawa, Canada.

Volume 4, No 3
(Hebdomadaire)

le 21 janvier 1976

Visite du premier ministre Trudeau en Amérique latine, 1

Le Canada à la Quadriennale de scénographie de Prague, 3

Contre le péril aviaire: un faucon simulé, 3

Livre sur la conservation de l'énergie, 3

Le CRDI et le problème de l'eau potable dans le monde, 4

Le cinéma québécois, 4

Condoléances à la Chine, 5

Quatre couturiers montréalais ont créé la mode olympique, 5

Nouveau représentant du Canada à l'ECOSOC, 5

Pour le maintien de la paix à Chypre, 5

Nouveau service du Canadien-National, 6

Classement de biens culturels, 6

Le système DOBIS est accepté, 6

Visite du SEAE au Moyen-Orient, 6

Visite du premier ministre Trudeau en Amérique latine

La visite prochaine de M. Pierre-Elliott Trudeau au Mexique, à Cuba et au Venezuela, est la première d'une telle importance jamais effectuée par un premier ministre canadien en Amérique latine. Jusqu'ici, le seul chef de gouvernement canadien à s'y être rendu est M. Diefenbaker qui, en 1960, effectua une visite officielle au Mexique pour rendre celle qu'avait faite le président mexicain au Canada l'année précédente.

M. Trudeau, accompagné de son épouse, sera au Mexique du 23 au 26 janvier et rendra ainsi au président Echeverria la visite que ce dernier a effectuée à Ottawa au printemps de 1973. Il sera ensuite à Cuba du 26 au 29 janvier et au Venezuela du 29 janvier au 2 février, en réponse aux invitations du premier ministre Fidel Castro et du président Carlos Andres Perez.

Les principaux objectifs de la visite de M. Trudeau sont de raffermir les relations culturelles, politiques et économiques du Canada avec les trois pays; de témoigner de la volonté du Canada de nouer des liens plus étroits avec l'Amérique latine dans le cadre de la politique canadienne de diversification des relations internationales; de discuter de l'orientation des institutions interaméricaines; et d'aborder des sujets tels que l'élaboration du droit de la mer, la prévention de la prolifération nucléaire, l'évolution des relations économiques entre pays industrialisés et pays en développement, l'écologie et les questions d'énergie (le Venezuela est actuellement le principal fournisseur de pétrole du Canada, et le Mexique est en voie de devenir un important producteur de pétrole).

Commerce et tourisme

Les trois pays que visitera M. Trudeau se trouvent dans le bassin des Antilles et sont ceux avec lesquels le Canada entretient les plus importantes relations commerciales dans cette partie du monde. En 1975, ils ont acheté environ la moitié des exportations to-

tales du Canada en Amérique latine (de l'ordre de 1,260 millions de dollars), déclassant ainsi ensemble le Brésil, et ont fourni au Canada 80 p. 100 du total de ses importations latino-américaines, de l'ordre de 1,830 millions. Deux de ces trois pays, le Mexique et Cuba, reçoivent la majeure partie des touristes canadiens qui se rendent en Amérique latine; en 1975, sur environ 250,000 touristes canadiens, près de 200,000 se sont rendus au Mexique et environ 40,000 à Cuba. L'industrie touristique constitue en fait une importante source d'exportations additionnelles vers le Canada.

Les parlementaires canadiens se sont montrés vivement intéressés à tenir des discussions avec leurs homologues des trois pays où ira Monsieur Trudeau. Un groupe de parlementaires canadiens s'est rendu à Cuba en janvier 1974 et un autre groupe est allé au Mexique en décembre 1974; par ailleurs, des parlementaires mexicains effectueront une visite au Canada pendant la première semaine de février en 1976. Enfin, un autre groupe de parlementaires canadiens était en visite à Caracas du 6 au 13 janvier 1976.

L'Association canadienne pour l'Amérique latine tiendra sa cinquième convention annuelle à Caracas, la première à être effectuée à l'étranger, à une époque qui coïncidera avec la venue du premier ministre à cet endroit. Assisteront à cette réunion des Canadiens éminents du secteur privé et leurs homologues venus de tous les pays d'Amérique latine.

La visite de M. Trudeau constitue une autre importante manifestation de l'intérêt sans cesse croissant que porte le Canada à l'Amérique latine depuis la fin de la Revue de la politique étrangère du Canada en 1970. Depuis lors, le Canada a noué son premier lien officiel avec l'Organisation des États américains, en nommant un observateur permanent auprès de l'OEA en 1972. La même année, le Canada est devenu membre de plein droit de la Banque interaméricaine de

